

# ***El Alba***



**2009-01-02**

---

## **EVENTOS SOBRESALIENTES DEL ALBA**

### **Problemas Económicos:**

Una crisis amenazante

***“Ni su plata ni su oro  
podrá librarlos en el día de  
la ira de Jehová, pues toda  
la tierra será consumida  
con el fuego de su celo;  
porque ciertamente  
destrucción apresurada  
hará de todos los  
habitantes de la tierra.”  
– Sofonías 1:18***

### **LAS PALABRAS PROFETICAS**

**DE** Sofonías hablan de tiempos difíciles durante los últimos años de la presente edad del Evangelio, cuando las riquezas y abundancia de los tesoros de los hombres y las naciones ya no tendrán valor para salvarlos de la inminente destrucción. Las poderosas sentencias del Padre Celestial han sido pronosticadas sobre el mundo

para limpiarlo de todo pecado y maldad. Se dará en última instancia el derrocamiento final de los poderes y organizaciones terrenales en los sectores sociales, políticos, eclesiásticos y financieros.

En los últimos tiempos, se ha producido cada vez mayor perplejidad entre los poderosos financistas de Wall Street y los funcionarios del Banco de Reserva Federal de los EE.UU. en relación con la creciente crisis en la economía de este país, Europa, Asia y otras partes del mundo. Un aspecto particular de este desastre y que ha llamado mucho la atención, es el que ha afectado a miles de familias en los EE.UU., quienes han perdido sus casas como consecuencia de codiciosas prácticas imprudentes de préstamos hipotecarios de ciertas empresas e instituciones financieras. Debido a que las condiciones empeoran, también se han extendido en los sectores comerciales con consecuencias aún más graves.

## **LA REALIDAD**

Cuando se escribía este artículo, una información de la Asociación Nacional de Corredores de Bienes y Raíces manifestaba que los precios de las viviendas han disminuido en dos tercios en las ciudades de EE.UU. El precio promedio de un casa familiar disminuyó en un 7,75% en el primer trimestre del 2008, la mayor disminución en casi treinta años. Los precios están cayendo al extinguirse los plazos de pagos de las hipotecas reduciéndose el valor de los bienes inmuebles. Este hecho se ha duplicado con referencia al primer trimestre del año anterior.

Esta situación ha aumentado la oferta en el mercado de viviendas y ha acelerado la caída de precios. Los propietarios que aún viven en sus hogares se sienten impotentes para poder impedir que los valores de sus propiedades se devalúen. Se estima que a nivel nacional en EE.UU., el conjunto de hipotecas se traducirá en más de \$ 200 mil millones de pérdidas en valores de bienes raíces. Los precios han caído en los vecindarios donde hay una gran prevalencia de préstamos hipotecarios, porque muchas propiedades son vendidas a precios rebajados. Uno de los mayores descensos en el país se observa en Sacramento, California, zona que experimentó una caída del 30%, seguido por las áreas

metropolitanas alrededor de Riverside y San Bernardino. En Lansing, Michigan también se registró una caída de 27% en los precios de las viviendas. La última encuesta de La Reserva Federal muestra que las instituciones de crédito nuevamente están interesadas en celebrar préstamos a ciudadanos, así como también a las empresas que lo soliciten. Lógicamente estas ofertas bancarias se encuentran en el mejor lugar y punto de equilibrio, por sus bajos márgenes de error y costos.

## **PREOCUPACIONES CONOCIDAS**

Como continúan, la carestía de créditos y la crisis de hipotecas, muchos analistas están observando cuidadosamente el reconocer los posibles efectos colaterales en otros sectores vulnerables de la economía. Un área de particular preocupación es el registro de los niveles de deuda acumulada que tienen los titulares de tarjetas de crédito.

Según los últimos informes de la Federal Reserve Consumer Credit, la actual deuda total de los consumidores en los Estados Unidos - la mayoría en tarjetas de crédito se encuentra en su nivel más alto jamás registrado, \$ 947 mil millones. En la actualidad los americanos están más endeudados que en épocas anteriores y existe una creciente preocupación en las empresas de tarjetas de crédito; se preguntan cual podría ser el próximo juego de dominó en el que caerán los consumidores, si no se responsabilizan de sus finanzas personales rápidamente.

## **DEUDAS MASIVAS**

Las deudas en tarjetas de crédito han sido descritas por asesores financieros como el mayor obstáculo para lograr la libertad financiera. Es un problema enorme que no toma en cuenta el nivel de ingresos de una familia, por eso es esencial que aprendan a cuidar sus niveles de deudas. La acumulación de enormes deudas conduce a aumentar los niveles de interés que tendrán que pagar.

Como la deuda en tarjetas de crédito sigue una espiral, también aporta mayores niveles de estrés y ansiedad. En primer lugar, es necesario reconocer y admitir que en efecto hay un problema que debe ser resuelto lo más rápidamente posible.

El creciente problema de deudas en los EE.UU. está produciendo al mismo tiempo que el valor de la propiedad disminuya. Los propietarios ya no pueden obtener equilibrio en las líneas de crédito, muchos están usando sus tarjetas de crédito y otras fuentes crediticias rotatorias para obtener dinero en efectivo a corto plazo. Los analistas señalan que las familias que están experimentando dificultades económicas deben buscar formas de reducir sus niveles de deuda en vez de añadir más montos a la misma.

Un colapso en las empresas de tarjetas de crédito tendría consecuencias muy graves sobre la situación económica por las dificultades para las instituciones de crédito, así como la del consumidor medio. Los estadounidenses pueden ayudar a evitar una situación más grave manejando sabiamente su gestión personal y los gastos del hogar.

## **LA DECLINACION DEL DOLAR**

El dólar de los Estados Unidos ha sido para el mundo, un símbolo de estabilidad en el siglo pasado, pero ahora muchos analistas financieros y económicos temen que su poder esté empezando a disminuir. La reciente turbulencia en los mercados de dinero, la emergencia del Bear Stearns Investment Bank, la falta generalizada de confianza en Wall Street y la Reserva Federal han causado que un número creciente de operadores de comercio internacional estén empezando a transferir su riqueza a otras monedas que parecen ser más fuertes, como el euro o el yen japonés. Muchos comerciantes ya no reciben dólares de los Estados Unidos y no están dispuestos a aceptar ésta moneda esperando que ocurra un cambio en su valor.

El colapso del mercado hipotecario en los Estados Unidos es un factor clave en el descenso del valor del dólar y que ha contribuido a graves problemas con los bancos en Gran Bretaña, The Northern Rock Bank y otros bancos internacionales se vieron obligados a declarar enormes pérdidas. Esto refleja la razón por la que el dólar en los Estados Unidos ha alcanzado su nivel más bajo registrado frente al euro. También ha caído en su nivel con referencia al dólar canadiense desde 1950, la libra esterlina británica desde 1981, y el franco suizo desde 1995. El vice-presidente de la Comisión Permanente del Congreso Nacional del Pueblo de China dijo estar a favor que su país apunte hacia las monedas más fuertes sobre las más débiles y que en consecuencia se reajuste su participación. El vice-director del Banco Central Chino dijo que el dólar de los Estados Unidos estaba perdiendo su condición de ser la moneda del mundo. El Banco Central de Irak ha declarado que desea diversificar sus reservas en dólares americanos. El Banco Central de Corea ha instado a los astilleros a emitir facturas en moneda local y sugerido que tomen otras medidas de precaución contra el debilitado dólar. Mientras esto ha tenido lugar, algunos de los más grandes exportadores de petróleo en el mundo como Irán, Venezuela y Rusia, están exigiendo el pago en euros en lugar de dólares. Irán exigió a Japón hacer sus pagos por petróleo en yenes en lugar de dólares de los Estados Unidos.

## **EL PODER DEL ORO**

El mayor incremento en el precio del oro, refleja el estado general de la economía en los Estados Unidos. El oro es percibido por la mayoría de los inversionistas y los comerciantes como una inversión más segura para colocar su dinero. Cuando el mercado de inversión en los Estados Unidos es fuerte, hay menos gente que compra oro, pero cuando se convierte en inestable, el oro y otros metales preciosos son el seguro contra la inestabilidad que se ha generado.

Como los inversionistas van al mercado de valores a comprar oro, también venden sus dólares americanos en monedas más fuertes como el euro o yen japonés. Esto tiende a debilitar el dólar aún más cuando el ciclo continúa. El oro se negocia en moneda de los Estados Unidos y en consecuencia el precio aumenta. Como las economías extranjeras crecen, la demanda de oro también aumenta, ya que tiene muchos usos industriales modernos y tecnológicos. Hay una gran demanda de este producto en la India.

## **AUMENTO DEL PRECIO DE LOS COMBUSTIBLES**

El rápido aumento de los precios de la gasolina, el petróleo para calefacción doméstica y otros fines, ha despertado angustia y preocupación entre los propietarios de estaciones surtidoras en los EE.UU. Debido a que estos productos son requeridos en forma diaria, se deben encontrar soluciones o alternativas viables.

La base de los aumentos de precios en cualquier sector de la economía es consecuencia de la simple ley de la oferta y la demanda, es decir que si el suministro de un determinado producto es más bajo, la demanda es mayor. En el caso de la producción de aceite, la creciente demanda puede producirse a causa de las fuerzas de la naturaleza o por la manipulación artificial de problemas en factores dominantes de la industria. Enormes compañías petroleras, los proveedores y los políticos pueden emplear medidas de manipulación con fines políticos y en gran medida para aumentar sus beneficios.

En los últimos años, la demanda entre las principales economías en desarrollo como China, India y otros países ha tenido un enorme impacto en el factor de la oferta y la demanda. Por ejemplo, se estima que para el año 2010 la India tendrá 36 veces más vehículos en sus carreteras que lo que ha tenido en 1990, mientras que durante ese mismo período de tiempo China ha incrementado su tráfico de vehículos en 90 veces. Según el Instituto de Investigaciones de Energía de Beijing, más de 4,5 millones de

vehículos nuevos se añaden a las carreteras de China cada año y para el año 2030, tendrá más vehículos en sus carreteras que los Estados Unidos. Otras economías emergentes en el Sudeste de Asia también están creciendo rápidamente y asimismo su necesidad de petróleo. Como el consumo de petróleo aumenta en estas áreas también su estilo de vida tiende a ser más dependiente de esta energía.

Estas estadísticas son asombrosas y nos ayudan a entender porque la ley de la oferta y la demanda en relación a estas industrias en nuestro moderno mundo industrial y tecnológico. Por otra parte, la escasez de los suministros de petróleo se ha producido a causa de las actividades terroristas en países productores de este producto. Los precios del petróleo están obligados a incrementarse por estos factores y los efectos sobre la economía norteamericana así como de otras naciones en todo el mundo serán significativos. El impacto es de gran preocupación en las compañías aéreas, el transporte por carretera, la agricultura y otros sectores básicos de la economía del país.

## **INFLACION PREOCUPANTE**

Una interesante noticia que apunta a algunos de los acontecimientos trascendentales que marcan el final de la presente Edad del Evangelio fue presentado por John Schoen, productor periodístico veterano de MSNBC (15 de abril de 2008) bajo el título: *“Aumento de los precios de la energía Incrementa la inflación”*. El subtítulo es también muy revelador, *“La desaceleración económica general, precios pasivos, no son tiempos normales”*. Citamos, en parte, lo que dijo Schoen, “Cuando la economía se hace real, la consiguiente caída de la demanda, normalmente cae por la presión frente a la inflación. Pero estos no son tiempos normales: Aun cuando la economía ha caído, los precios del petróleo están aumentando y por ende los precios de los alimentos, lo cual podría significar más problemas para los consumidores en los próximos meses. Los contribuyentes

de impuestos pueden esperar alivio a través del programa de descuentos de los gobiernos. Sin embargo, esta medida no ayudará a los consumidores -o la economía- si la energía y los precios de los alimentos siguen aumentando. Estos tienden a moverse hacia arriba y hacia abajo más rápidamente que otros bienes, pero últimamente sólo se han movido en una dirección. En los últimos meses, los precios de la gasolina han aumentado un tercio y los precios de los alimentos hasta un 10%”.

“Existen múltiples causas de la actual alza de precios. La caída del dólar aumenta el costo constante de las importaciones de bienes de consumo realizados en el exterior. Como el dólar cae, se tarda más para comprar bienes en efectivo a precios elevados. El desarrollo de las economías de todo el mundo está aumentando la demanda de materia prima. La rápida expansión de la producción de etanol en los Estados Unidos ha desviado suministros del maíz de las tiendas de comestibles a las estaciones de gasolina. Detrás de todo esto se encuentra el aumento del costo de la energía”.

Schoen además señaló: “Estamos observando los problemas mundiales sobre la inflación, sobre todo en la parte frontal del consumo de alimentos en los países en los cuales su nivel de subsistencia (ingresos) no les da ningún margen para la libertad. Indonesia se ha convertido en el último país que evita envíos de alimentos fuera del país para tratar de mantener sus suministros. El aumento de los precios mundiales obliga a los agricultores a vender sus cosechas a precios de exportación que son casi el doble de las tasas locales. La lista de otros países que han impuesto restricciones a las exportaciones de alimentos en un intento para garantizar los suministros y limitar la inflación, incluyen a Rusia, Vietnam, India, Camboya y Argentina, este último es el cuarto mayor exportador de trigo en el mundo. En Bangladesh, con 150 millones de habitantes, los economistas estiman que 30 millones en ese país podrían pasar hambre. En Haití, el primer ministro fue derrocado tras los disturbios por alimentos”.

“En los Estados Unidos los hogares gastan una parte más pequeña de sus presupuestos en alimentos que cualquier otro país, unos 7,2% en 2006, según el USDA. Sin embargo, los costos de los alimentos en los Estados Unidos están aumentando más rápido que en los últimos 17 años. La idea es alimentar muchas personas con bajos presupuestos y esto se observa en el incremento de las ventas al por menor. Todo esto ubica a los encargados de formular políticas en la Reserva Federal entre la espada y la pared. Después de la caída del valor de las viviendas e hipotecas se lanzó *‘arena en los engranajes’* de los mercados de crédito el verano pasado, la Reserva Federal comenzó a inundar el sistema financiero con dinero para desbloquear la situación actual. Pero se trata de una jugada arriesgada: demasiado dinero también puede alimentar la inflación. Pero si los valores más elevados de la energía son la causa del alza de los precios en general, la Reserva Federal tiene mucho menos margen para maniobrar. El aumento de las tasas de interés para combatir la inflación pone en riesgo el sistema financiero y la economía mundial”.

## **RECESION O DEPRESION**

Un debate tuvo lugar en Wall Street con los analistas de la Reserva Federal de Estados Unidos en cuanto a saber si este país estaba entrando en una recesión o posiblemente una depresión. La definición estándar de una recesión es cuando el Producto Bruto Interno (PIB) se encuentra en disminución en dos o más trimestres consecutivos. Sin embargo, esta definición no tiene en cuenta los cambios en otras variables tales como las estadísticas de desempleo o la confianza de los consumidores. Asimismo, mediante el uso de los datos trimestrales, esta definición hace difícil determinar cuándo una recesión puede comenzar o finalizar.

La Business Cycle Dating Committee at the National Bureau of Economic Research (NBER) ha establecido directrices más fiables sobre lo que en realidad es una recesión. La comisión incluye el empleo, la producción industrial, el ingreso real, las ventas al por

menor y mayor. Se define una recesión como el momento en que la actividad empresarial ha alcanzado su pico alto y empieza a caer hasta el momento en que la actividad empresarial llega a su tope mínimo. Ellos dicen que cuando la actividad empresarial comienza a subir de nuevo se llama un período de expansión y por esta definición, la medida de recesión dura aproximadamente un año.

La simple definición de una depresión es que dura más que una recesión y tiene una mayor pérdida en el conjunto de la actividad empresarial. Durante una depresión, el Producto Bruto Interno disminuye en más del 10%. Usando este estándar como un punto de referencia, el PIB disminuyó en casi un 33% durante la Gran Depresión que duró desde agosto de 1929 hasta marzo de 1933. Una segunda caída se produjo durante los años 1937-38, pero fue menos grave.

## **ESCAPATORIA DE LAS CORPORACIONES**

Un revelador artículo señala a las corporaciones por las cuales los ricos colocan sus cargas financieras sobre el ciudadano económicamente promedio fue publicado por *Los Angeles Times* (13 de abril de 2000) bajo el título “¿Está usted pagando por las Corporaciones de gatos gordos?” Fue un aporte de Gary Weiss, texto que citamos en parte, “Cuando usted presenta su declaración de impuestos, podría pensar que está pagando las obligaciones fiscales sólo de su hogar. Pero usted también lo hace por las empresas americanas que están eludiendo miles de millones de dólares en impuestos”. “La mayoría de las grandes corporaciones tienen un departamento de impuestos no sólo para cumplir con el código tributario, sino también como un centro de beneficios”, dice Charles Cray del ‘Center for Corporate Policy’, un grupo de vigilancia sin fines de lucro.

“En el año 2004 un estudio de United States Government Accountability Office (GAO) encontró que entre los años 1996 al 2000, el 61% de las empresas de América, incluyendo el 39% de

las grandes empresas, no pagan impuestos. El año pasado, las empresas asumieron sólo el 14% del total de la carga fiscal de los Estados Unidos, en comparación con alrededor del 50% en 1940. Si bien las empresas son cada vez más evasoras de impuestos, gracias a las corporaciones, los asalariados están en peores condiciones frente a las tasas. De acuerdo con la Oficina de Presupuesto del Congreso (CBO), se esperó que la presión fiscal sobre las personas subiera de \$ 1,16 billones en 2007 a \$ 1,21 billones en el año 2008, mientras que los ingresos por impuestos de las corporaciones se estimaron en una disminución de US \$ 370 millones a US \$ 364 millones. En el 2013, las estimaciones de CBO, se proyectan a que los pagos de los contribuyentes ordinarios pueden subir a \$ 1,86 billones, mientras que los impuestos de las corporaciones bajen a US \$ 327 millones”.

“Una de las estrategias de las corporaciones es la creación de ‘empresas ficticias’ en lugares como las Bermudas, Gibraltar y el Caribe a fin de evitar los impuestos federales. Las empresas crean una división que no tiene nada más que un apartado de correos”, dice Rep Richard E. Neal (D., Mass), el presidente de un Subcomité de la Casa de sondeos por desgravaciones fiscales. Los expertos estiman que el Tesoro de los Estados Unidos puede perder hasta \$ 100 mil millones al año debido a las empresas de armas. En un caso reciente, KBR, una antigua filial de Halliburton, el mayor contratista en la guerra de Irak, admitió ‘haber reducido obligaciones fiscales’ “a través de dos divisiones en las Islas Caimán, al parecer evitando pasar cientos de millones de dólares en tasas de impuestos. Un estudio del año 2004 por la GAO encontró que 24 de los mayores contratistas federales usaron las Islas Caimán para evadir sus impuestos”.

Gary Weiss trajo más atención de las corporaciones explicando, “La industria del petróleo y otras empresas multinacionales también se benefician de desgravaciones fiscales, algunas dictadas especialmente para ellas. La mayoría son perfectamente legítimas, pero a veces las empresas apuntan demasiado lejos. La

Pharmaceutical Giant Merck pagó \$ 2,3 millones al gobierno por sus beneficios en relación con una asociación en Bermudas. Un estudio de ‘Ciudadanos para la Justicia Tributaria’, una entidad sin fines de lucro, manifestaba que a causa de las evasiones, la carga del impuesto de la sociedad en los Estados Unidos es en realidad la tercera más baja en el mundo, cuando se mide como un porcentaje del producto bruto interno”.

## **JUICIO VENIDERO**

Cuando el profeta Sofonías escribió las palabras de nuestro texto, hablaba del hombre acumulando riquezas, que en última instancia sería destruido en el día de la ira del Señor. El profeta Isaías escribió, “Porque en aquel día arrojará el hombre sus ídolos de plata y sus ídolos de oro, que para vosotros han hecho vuestras manos pecadoras” (Isaías 31:7). Oseas también dijo, “Ellos establecieron reyes, pero no escogidos por mí; constituyeron príncipes, mas yo no lo supe; de su plata y de su oro hicieron ídolos para sí, para ser ellos mismos destruidos” – Oseas 8:4.

El profeta Ezequiel también escribió en relación con las sentencias que vendrían a quienes han acumulado riquezas y pusieron su confianza en ellas, al final de la presente edad. “Arrojarán su plata en las calles, y su oro será desechado; ni su plata ni su oro podrá librarlos en el día del furor de Jehová; no saciarán su alma, ni llenarán sus entrañas, porque ha sido tropiezo para su maldad” – Ezequiel 7:19.

## **CORRUPCION DE LOS RICOS**

En el Nuevo Testamento, Santiago también señala la sentencia de Dios e identifica los efectos de la corrupción asociados con la eterna búsqueda de la riqueza y el poder. Escribe, “¡Vamos ahora, ricos! Llorad y aullad por las miserias que os vendrán” (Santiago 5:1). Los ricos y poderosos han explotado las clases más pobres por buscar su propio beneficio. “Vuestras riquezas están podridas,

y vuestras ropas están comidas de polilla. Vuestro oro y plata están enmohecidos; y su moho testificará contra vosotros, y devorará del todo vuestras carnes como fuego. Habéis acumulado tesoros para los días postreros” – Santiago 5:2-3.

Durante este tiempo de juicio, los más ricos estarán en la mirada de los demás, como dice Santiago: “He aquí, clama el jornal de los obreros que han cosechado vuestras tierras, el cual por engaño no les ha sido pagado por vosotros; y los clamores de los que habían segado han entrado en los oídos del Señor de los ejércitos. Habéis vivido en deleites sobre la tierra, y sido disolutos; habéis engordado vuestros corazones como en día de matanza. Habéis condenado y dado muerte al justo, y él no os hace resistencia” – Santiago 5:4-6.

## **LAS PROMESAS DE DIOS**

Se profetizó hace siglos que nuestro amante Padre Celestial llevaría a cabo su venganza y juicio justo sobre aquellos que por prácticas fraudulentas, injusticias y evasoras de la legislación, hubieran vivido en el lujo mientras que privaban a las masas pobres de la población cuando gemían por un día de salario honorable. Todos esos malvados, en última instancia, serán destruidos. Seguimos orando para que el gran reino prometido de Cristo se establezca a la mayor brevedad sobre la humanidad, para que poder disfrutar de paz, justicia y bendiciones todos los que son obedientes a las leyes Divinas.

---

**LECCIONES DE ESTUDIO DE LA BIBLIA INTERNACIONAL**

**Hacedores de la Palabra**

***Versículo Clave: “Pero sed hacedores de la palabra, y no tan solamente oidores, engañándoos a vosotros mismos.”***

***– Santiago 1:22***

***Escritura Seleccionada:***

***Santiago 1***

El apóstol comienza con una exhortación de gozo si tenemos dificultades, ya que se pone a prueba nuestra fe en Dios. Si la ejercitamos adecuadamente, nos ayudará en el desarrollo de la paciencia. Esto es necesario para todos los que desean la aprobación de nuestro Padre Celestial. “Hermanos míos, tened por sumo gozo cuando os halléis en diversas pruebas, sabiendo que la prueba de vuestra fe produce paciencia. Mas tenga la paciencia su obra completa, para que seáis perfectos y cabales, sin que os falte cosa alguna” – Santiago 1:2-4.

“Y si alguno de vosotros tiene falta de sabiduría, pídala a Dios, el cual da a todos abundantemente y sin reproche, y le será dada. Pero pida con fe, no dudando nada; porque el que duda es semejante a la onda del mar, que es arrastrada por el viento y echada de una parte a otra. No piense, pues, quien tal haga, que recibirá cosa alguna del Señor” – Santiago 1:5-7.

Como sus siervos, Dios se complace en darnos una mayor sabiduría si nos acercamos a él con reverencia y confiamos que nuestras oraciones serán contestadas.

Las dificultades pueden derivar al desaliento causado por circunstancias aparentemente difíciles. Los humildes deberían alegrarse por las bendiciones espirituales recibidas, ya que han sido aceptados como seguidores del Maestro. “El hermano que es de humilde condición, gloriése en su exaltación” – Santiago 1:9.

**AUNQUE ESTA EPÍSTOLA** se dirige a las doce tribus de Israel en el exilio, el apóstol Santiago se identifica como un siervo de Dios y del Señor Jesucristo, expone temas que se aplican a los cristianos a través de toda la Edad del Evangelio – Santiago 1:1.

El apóstol comienza con una exhortación de gozo si tenemos

“Así dijo Jehová: No se alabe el sabio en su sabiduría, ni en su valentía se alabe el valiente, ni el rico se alabe en sus riquezas. Mas alábase en esto el que se hubiere de alabar: en entenderme y conocerme, que yo soy Jehová, que hago misericordia, juicio y justicia en la tierra; porque estas cosas quiero, dice Jehová” (Jeremías 9:23,24). Cualquier dificultad que el creyente tenga relacionada con la prosperidad terrenal puede ser una gran bendición si incrementa su confianza en la verdad de Dios – Santiago 1:10,11.

Muchas veces las tentaciones son permitidas por el Padre Celestial para los creyentes. Los cristianos necesitan tener resistencia como un elemento de su carácter que es requisito para alcanzar la vida eterna. Las tentaciones impías proceden de una fuente distinta a Dios quien nunca incita a cometer pecado – Santiago 1:12-15.

Una mentira común de la humanidad caída es la de tratar de culpar al Creador por sus desgracias. Dios es “Padre de las luces”, el autor de todo lo que es justo, así como puro y el que nos ha abierto los ojos de la comprensión espiritual. Sus inmutables atributos de sabiduría, justicia, amor y poder hacen que sea imposible que él en sí mismo pueda negar o cambiar su propósito de ofrecer siempre lo que será mejor para nuestro bien eternal – Santiago 1:16,17.

Nuestro versículo clave afirma que Dios exige no limitarse solamente a escuchar su palabra, sino más bien poner en práctica sus preceptos y principios como parte de una transformación que produzca los frutos de justicia en nuestras vidas. Si obedecemos a Dios, estaremos asociados con Jesucristo en la bendición de la humanidad cuando establezca su reino.

## Discípulos Imparciales

### **Versículo Clave:**

**“Hermanos míos amados, oíd: ¿No ha elegido Dios a los pobres de este mundo, para que sean ricos en fe y herederos del reino que ha prometido a los que le aman?”**

**– Santiago 2:5**

### **Escritura Seleccionada:**

**Santiago 2**

que trae la ropa espléndida y le decís: Siéntate tú aquí en buen lugar; y decís al pobre: Estate tú allí en pie, o siéntate aquí bajo mi estrado; ¿no hacéis distinciones entre vosotros mismos, y venís a ser jueces con malos pensamientos?” (Santiago 2:2-4). Esta apreciación injusta hacia los demás es pecado.

Nuestro versículo clave indica que las personas humildes tienen más probabilidades de responder favorablemente a la invitación de Dios para seguir los pasos del Maestro a diferencia de otros que se consideran auto-satisfechos en sus propios sentimientos de justicia y son los menos inclinados a desarrollar la fe necesaria para escuchar el mensaje del Evangelio.

“Si en verdad cumplís la ley real, conforme a la Escritura: Amarás a tu prójimo como a ti mismo, bien hacéis; pero si hacéis acepción de personas, cometéis pecado, y quedáis convictos por la ley como transgresores”. “La Ley Real del amor de Dios” prohíbe a los cristianos explotar a otros. Aunque los creyentes no están obligados a la letra por la ley mosaica, están bajo la “ley de la libertad”. El espíritu de amor viviendo en sus corazones promoverá la santidad en su conducta como fruto de su relación con el Padre

### **A TRAVÉS DEL APOSTOL**

**SANTIAGO**, se les recuerda a los creyentes que la práctica de mostrar favoritismo o parcialidad es incompatible con las enseñanzas y el ejemplo de Jesucristo – Santiago 2:1.

“Porque si en vuestra congregación entra un hombre con anillo de oro y con ropa espléndida, y también entra un pobre con vestido andrajoso, y miráis con agrado al

Celestial. Esto se basa en la aceptación de Cristo por su meritorio sacrificio – Santiago 2:8-12.

Otra parte de este estudio se refiere a la relación entre la fe y las obras. “Hermanos míos, ¿de qué aprovechará si alguno dice que tiene fe, y no tiene obras? ¿Podrá la fe salvarle? Y si un hermano o una hermana están desnudos, y tienen necesidad del mantenimiento de cada día, y alguno de vosotros les dice: Id en paz, calentaos y saciaos, pero no les dais las cosas que son necesarias para el cuerpo, ¿de qué aprovecha? Así también la fe, si no tiene obras, es muerta en sí misma. Pero alguno dirá: Tú tienes fe, y yo tengo obras. Muéstrame tu fe sin tus obras, y yo te mostraré mi fe por mis obras” – Santiago 2:14-18.

Como una práctica de evaluación de nuestro progreso espiritual, la fe se desarrolla en nuestro interior y no puede ser percibida por los demás, Santiago insiste en que la prueba de nuestra relación con Cristo puede ser visto en los frutos de nuestro servicio en la causa del Señor.

Además de pasar tiempo en oración, meditación, estudio personal de la Biblia y asistir a los servicios religiosos con otros creyentes, los cristianos también deben participar en la labor de compartir el Evangelio. Algunas de estas actividades pueden incluir debates, la organización de reuniones públicas sobre temas bíblicos, la preparación de exposiciones en relación con el reino de Dios, la distribución de panfletos, publicación de boletines de noticias religiosas, y la creación de sitios web sobre temas escriturales. ¡Qué privilegio es compartir con otros el maravilloso plan de salvación para toda la familia humana!

## Hablando con Prudencia

***Versículo Clave: “De una misma boca proceden bendición y maldición.***

***Hermanos míos, esto no debe ser así.”***

***– Santiago 3:10***

***Escritura Seleccionada:  
Santiago 3***

### **ALGUNOS CRISTIANO TIENEN**

**UN** fuerte deseo de instruir a otros acerca de la Palabra de Dios. Los seleccionados para llevar a cabo esta función no sólo deben ser aptos para enseñar, sino que también tener excelentes cualidades de carácter – Santiago 3:1.

Dado que es imposible no incurrir en un error de expresión y por lo tanto, ofender a los demás, los cristianos necesitan controlar sus lenguas de modo que su influencia para el bien pueda ser evidente – Santiago 3:2-4.

“He aquí nosotros ponemos freno en la boca de los caballos para que nos obedezcan, y dirigimos así todo su cuerpo. Mirad también las naves; aunque tan grandes, y llevadas de impetuosos vientos, son gobernadas con un muy pequeño timón por donde el que las gobierna quiere. Así también la lengua es un miembro pequeño, pero se jacta de grandes cosas. He aquí, ¡cuán grande bosque enciende un pequeño fuego! Y la lengua es un fuego, un mundo de maldad. La lengua está puesta entre nuestros miembros, y contamina todo el cuerpo, e inflama la rueda de la creación, y ella misma es inflamada por el infierno (Gehena)” – Santiago 3:3-6.

“Porque toda naturaleza de bestias, y de aves, y de serpientes, y de seres del mar, se doma y ha sido domada por la naturaleza humana; pero ningún hombre puede domar la lengua, que es un mal que no puede ser refrenado, llena de veneno mortal. Con ella bendecimos al Dios y Padre, y con ella maldecimos a los hombres, que están hechos a la semejanza de Dios” – Santiago 3:7-9.

Nuestro versículo clave contrasta por un lado, la inconsistencia de la utilización de nuestra lengua para alabanza y la oración, al mismo tiempo su utilización para el mal uso y la calumnia. Esta contradicción debe ser superada si el creyente desarrolla la pureza de carácter que le hará aceptable a Dios.

El apóstol Santiago amplía este punto explicando la imposibilidad de que una fuente pueda dar simultáneamente agua dulce y amarga. Del mismo modo, tampoco puede una higuera producir aceitunas y una vid producir higos, asimismo ninguna fuente ofrece agua salada y agua dulce al mismo tiempo – Santiago 3:11,12.

La sabiduría de Dios es “primeramente pura” y no adulterada por doctrinas de hombres. Proporciona paz en la mente bajo la influencia del Espíritu Santo. Otras características de la sabiduría Divina son descritas como “amables y benignas, fáciles de ser aceptadas, llenas de misericordia y buenos frutos, sin incertidumbre y sin hipocresía”. Los creyentes que han aprendido a controlar sus lenguas entienden que ésta transformación es influenciada por la sabiduría de Dios que dirige sus vidas – Santiago 3:13-18.

Es una vida de frutos relacionada al desarrollo de la gracia del Espíritu Santo, enumeradas por el Apóstol Pedro: “Vosotros también, poniendo toda diligencia por esto mismo, añadid a vuestra fe virtud; a la virtud, conocimiento; al conocimiento, dominio propio; al dominio propio, paciencia; a la paciencia, piedad; a la piedad, afecto fraternal; y al afecto fraternal, amor” (2 Pedro 1:5-7). Los que aplican fielmente estas cualidades en su caminar cristiano tienen motivos para tener una gran esperanza en su vida terrenal. “Por lo cual, hermanos, tanto más procurad hacer firme vuestra vocación y elección; porque haciendo estas cosas, no caeréis jamás. Porque de esta manera os será otorgada amplia y generosa entrada en el reino eterno de nuestro Señor y Salvador Jesucristo. Por esto, yo no dejaré de recordaros siempre estas

cosas, aunque vosotros las sepáis, y estéis confirmados en la verdad presente” – 2 Pedro 1:10-12.

## LECCIONES DE ESTUDIO DE LA BIBLIA INTERNACIONAL

### Comportamiento del Pueblo de Dios

***Versículo Clave: “Acercaos a Dios, y él se acercará a vosotros. Pecadores, limpiad las manos; y vosotros los de doble ánimo, purificad vuestros corazones.”***  
– Santiago 4:8

***Escritura Seleccionada:***  
***Santiago 4***

**A VECES EXISTEN** diferencias entre los miembros del pueblo de Dios. A menudo es causada por la incapacidad de ponerse de acuerdo sobre ciertos asuntos. Pueden ser problemas por las posesiones materiales, los placeres o incluso cuando no se han cumplido las expectativas de ser reconocidos por los demás – Santiago 4:1,2.

Debemos amar al Creador muy por encima de cualquier persona u objeto. La codicia es una forma de idolatría que no debería ser sembrada en nuestros corazones. Con tantas atracciones del mundo mostradas en los medios de comunicación, bombardeando nuestros sentidos, si no tenemos cuidado reducirán el tiempo que tenemos para centrarnos en lo espiritual – Santiago 4:3,4.

“¿O pensáis que la Escritura dice en vano: El Espíritu que él ha hecho morar en nosotros nos anhela celosamente? Pero él da mayor gracia. Por esto dice: Dios resiste a los soberbios, y da gracia a los humildes” (Santiago 4:5-6). En nuestra condición humana caída, tenemos que lidiar con inclinaciones carnales, pero

estamos seguros de la asistencia Divina para que nos ayude a superar esas tendencias si manifestamos fe y humildad.

Nuestro versículo clave subraya la necesidad de la oración, la meditación en su mensaje y humildad de la mente con el fin de recibir la gracia de Dios. También muestra la importancia de que nuestros actos y motivaciones sean puros con una unidad de propósito hacia Dios.

A través del estudio de la Palabra de Dios, un comportamiento pecador puede ser reconocido y asimismo el entendimiento de una plena aceptación del sacrificio de Jesús como la base para el perdón; esto debe preceder antes de convertirse en hijos de Dios. “Jesús le dijo: Yo soy el camino, y la verdad, y la vida: nadie viene al Padre, sino por mí” – Juan 14:6.

El Apóstol Santiago dirige nuestra atención a algunas otras cuestiones que ilustran una inadecuada conducta cristiana. Murmurar contra un hermano es una forma reprobable de comportamiento que viola el espíritu de amor. Además, quienes cometen este acto están usurpando la autoridad de Dios cuando se atreven a juzgar a otros – Santiago 4:11,12.

La jactancia es inadecuada, no se debe planificar lo que haríamos sin la aprobación de Dios. No podemos hablar con seguridad sobre lo que depara el futuro para cualquiera de nosotros y por lo tanto, debemos buscar al Padre Celestial para la dirección de nuestros deseos y planes. “¡Vamos ahora! los que decís: Hoy y mañana iremos a tal ciudad, y estaremos allá un año, y traficaremos, y ganaremos; cuando no sabéis lo que será mañana. Porque ¿qué es vuestra vida? Ciertamente es neblina que se aparece por un poco de tiempo, y luego se desvanece. En lugar de lo cual deberíais decir: Si el Señor quiere, viviremos y haremos esto o aquello. Pero ahora os jactáis en vuestras soberbias. Toda jactancia semejante es mala; y al que sabe hacer lo bueno, y no lo hace, le es pecado” – Santiago 4:13-16.

Una última e importante exhortación es dada no sólo para los creyentes, el abstenerse de cometer el mal en contra de otros, sino también el darse cuenta de que es pecado, el hecho de no hacer el bien a los demás cuando se presenta la oportunidad. ¿Qué alto nivel de justicia se espera para todos los que profesan que son realmente los seguidores de Cristo? – Santiago 4:17.

## LECCIONES DE ESTUDIO DE LA BIBLIA INTERNACIONAL

### Oración en Comunión

***Versículo Clave: “¿Está alguno entre vosotros afligido? Haga oración. ¿Está alguno alegre? Cante alabanzas.”***

***– Santiago 5:13***

***Escritura Seleccionada:  
Santiago 5***

pocos que son ricos, en contraste con la situación de desventaja económica en la cual vive la mayoría de la familia humana – Santiago 5:1-3.

### **USANDO UN LENGUAJE**

**FIGURADO**, el apóstol Santiago describe algunas de las condiciones que se manifestarán en el mundo antes del prometido reino de Dios que será establecido en la tierra. A lo largo de la historia se ha presentado una gran desigualdad con respecto a la riqueza acumulada por algunos

El Maestro advirtió a los creyentes a no poner en primer lugar la prosperidad terrenal. “No os hagáis tesoros en la tierra, donde la polilla y el orín corrompen, y donde ladrones minan y hurtan; sino haceos tesoros en el cielo, donde ni la polilla ni el orín corrompen, y donde ladrones no minan ni hurtan” – Mateo 6:19,20.

La única solución al deterioro de las condiciones sociales en todo el mundo en nuestros días, es el establecimiento del Reino de Dios de justicia y paz que ha sido garantizado por la muerte sacrificial y resurrección del Único Justo y Santo, Jesucristo – Hechos 3:15,16; Santiago 5:4-6.

En vista de las persecuciones sufridas por la Iglesia Primitiva y considerando que la Edad del Evangelio continuará durante aproximadamente dos mil años antes de que el cuerpo de Cristo sea completado y asimismo las bendiciones de una nueva Edad se inicien, los seguidores de Jesús deberán ejercitar la paciencia y sumisión viviendo bajo condiciones difíciles – Santiago 5:7-9.

Antes de la era cristiana, varios héroes del Antiguo Testamento demostraron una gran fe y paciencia aún en condiciones adversas con las que servían a Dios. “Hermanos míos, tomad como ejemplo de aflicción y de paciencia a los profetas que hablaron en nombre del Señor. He aquí, tenemos por bienaventurados a los que sufren. Habéis oído de la paciencia de Job, y habéis visto el fin del Señor, que el Señor es muy misericordioso y compasivo” – Santiago 5:10,11.

Nuestro versículo clave subraya la necesidad de los cristianos a valerse del gran privilegio del poder de la oración en cualquier circunstancia de la vida. El Padre Celestial es capaz de proporcionarnos socorro en tiempos de angustia y sufrimiento, asimismo recibe nuestras expresiones de alabanza con mucho agrado.

El contexto de todo este capítulo al observar las desigualdades que rodean a la familia humana, sugiere la necesidad en los creyentes a no sentirse derrotados por causa de estas experiencias difíciles. Sin embargo, hay ocasiones en que podría ser superada una culpa cuando la oración es ofrecida en nuestro nombre para la restauración (Gálatas 6:1). Los ancianos deben exhortar a los creyentes a la curación del pecado en lugar del alivio milagroso de

dolencias físicas y asimismo la unción con aceite que parece simbolizar al Espíritu Santo – 1 Juan 2:20, 27.

Qué agradecidos debemos estar por tener acceso al Padre a través del poder de la oración y que el perdón de nuestros pecados sea una disposición divina dada para el restablecimiento de nuestra alma cuando hemos ido por mal camino. “Confesaos vuestras ofensas unos a otros, y orad unos por otros, para que seáis sanados. La oración eficaz del justo puede mucho” – Santiago 5:16, Salmo 23:3.

## DOCTRINA Y VIDA CRISTIANA

### Miembros en Particular

***“Vosotros, pues, sois el cuerpo de Cristo, y miembros cada uno en particular.”***  
**– 1 Corintios 12:27**

**UNA ESTRECHA E INTIMA RELACION EXISTE** en los que están en Cristo y nuestro Padre Celestial. Esta relación la cual sentimos hacia él es lo que también debemos sentir unos hacia otros. El texto de nuestro tema

presenta una positiva declaración del Señor y nuestra respuesta también debe ser igual. Sin embargo, no siempre es así porque tenemos un adversario, Satanás, el diablo, que está intentando por todos los medios posibles destruir nuestra fe como hijos de Dios. Está empeñado en destruir lo positivo de nuestra posición y nuestra permanencia en el cuerpo de Cristo.

¿Por qué está el Adversario interesado en la destrucción de nuestra fe? Antes de que podamos saber que medidas usar para defendernos contra nuestro gran enemigo, tenemos que saber cuales son sus motivos y porque está interesado en nosotros.

Debemos darnos cuenta de que Satanás ya ha sido juzgado. Él sabe que en última instancia va a ser destruido cuando el plan de Dios se lleve a cabo hacia su finalización. Él entiende que la única esperanza que tiene de salvarse es intentando alterar el plan de Dios de alguna manera, para escapar y quizá pueda evitar la pena de muerte que ya se ha pronunciado en contra de él.

## **METODOS DE SATANAS PARA DESTRUIR EL CUERPO DE CRISTO**

Satanás trató de destruir a Jesús en su primer advenimiento. Luego, a través de la Edad del Evangelio, trata de destruir la iglesia por medio del gran sistema del Anticristo. En este sentido, durante la cosecha de la edad del Evangelio, está realizando un desesperado intento final para destruir al resto de los miembros del cuerpo de Cristo en este lado del velo, es decir, la fe del pueblo del Señor. Él es un activo y potente enemigo.

El Adversario sabe que tendría poco éxito al venir a nosotros abiertamente pues podría ser fácilmente detectado, pero es un enemigo astuto y nunca usa este método. Viene en forma sutil para engañarnos si no tenemos cuidado. Dirige sus ataques principalmente a través de la debilidad de nuestra carne y en ocasiones con el poder de la sugestión. Dios permite esto porque significa una forma de examinarnos, probarnos y desarrollar la estructura de nuestra fe.

Cuando Satanás ataca en esta forma muy sutil, es posible no reconocer que es la 'voz' del adversario tentándonos. Sugerimos algunos ejemplos de cosas que él podría 'susurrar' a nuestros oídos. Que alguien, independientemente se sienta menor que los demás; esto podría tener un efecto no sólo en nosotros mismos, sino también en el cuerpo de Cristo -la Iglesia con los que estamos asociados. Por ejemplo, podríamos pensar en nuestras mentes, 'estoy demasiado cansado para ir a la reunión de esta noche', 'he tenido un día duro', 'estoy cansado y el Señor lo entiende'. O bien podríamos decir, 'tengo tantas debilidades, estaré satisfecho con

cuquiera cosa que el Señor me da'. Estos son pensamientos muy sutiles y pareciera que en ellos realmente no hay nada malo. Tal vez otros pensamientos pueden entrar en nuestra mente: 'Esta solo es mi forma de pensar, el Señor perdonará'; 'no lo voy a comentar en la reunión porque los demás pueden decir que ellos son mucho mejor'; 'mi criterio no siempre es tan bueno, así que no participaré en la votación de las elecciones de la clase (iglesia)'.

Lo mencionado de alguna manera afecta a todo el cuerpo. Sin embargo, estos pensamientos negativos, al persistir y con tendencia a mantenerse, podrían convertirse en una actitud que impedirá en última instancia no sólo nuestro crecimiento cristiano, sino también será perjudicial para el bien espiritual de toda la Iglesia. De hecho, uno de los propósitos de esta lección es centrar nuestros pensamientos en asociación con la Iglesia.

## **RESISTIENDO A SATANAS**

¿Cómo podemos resistir al diablo en las áreas que hemos citado? Sabemos que si podemos hacerlo, para que "huya" de nosotros (Santiago 4:7). Sólo hay una manera de hacer esto, manteniendo un balance muy positivo y agresivo para la realización de la consagración de nuestros votos y nuestras responsabilidades en el cuerpo de Cristo.

Nuestro texto declara enfáticamente, "Vosotros pues sois el cuerpo de Cristo" Esto significa que ahora, en este lado del velo, no sólo este texto de 1 Corintios 12:27, sino a lo largo de todo el capítulo, el apóstol Pablo habla de la relación y responsabilidad que cada uno de nosotros tiene ahora con referencia al cuerpo de Cristo. Las palabras de Pablo no tienen referencia a lo que está más allá del velo. Esta es la razón por la que es una cuestión tan importante. Además, si tenemos el privilegio de ser considerados como fieles y el poder entrar en las glorias más allá del velo, dependerá de lo que estamos haciendo acerca de nuestras responsabilidades y durante el resto de nuestro caminar por el sendero estrecho.

## **MIEMBROS EN PARTICULAR**

Nuestro texto del tema va más allá, no sólo se limita a decir que somos parte del cuerpo de Cristo. Declara muy enfáticamente que somos miembros en particular. Se ha dicho que cuando ingresamos dentro del cuerpo de Cristo perdemos nuestra identidad; somos agrupados en una canasta y Dios trata con nosotros como un cuerpo colectivo. Esta es una verdad desde cierto punto de vista, el apóstol menciona aquí acerca de una identidad especial que cada uno de nosotros debe tener, particularmente muy propia y que se desarrolla en el transcurso de nuestra vida cristiana, una identidad que se refleja sobre la base de la relación con nuestro Padre Celestial y con nuestros hermanos.

Cuando las piedras preciosas se encuentran, cada una requiere una diferente preparación a fin de convertirse hermosas, en las manos del tallador. Son preparadas cada una de estas pequeñas joyas como si se tratase de la más importante de todas. No piensa, “Voy a hacer de esta una más bella que la otra”, las desarrolla cada una al máximo de belleza. Por lo tanto, nuestra relación con el Padre Celestial es muy personal. Él trata a cada uno de sus hijos como la joya más importante que se está desarrollando y convirtiéndose preciosa. Los miembros del cuerpo de Cristo son muy especiales para el Padre Celestial. A través de sus ángeles desarrolla los asuntos de cada uno según su diseño especial y su plan. Él desea tener una relación muy especial con cada miembro del cuerpo individual durante todo el período de su vida cristiana. Otras traducciones de la última parte de nuestro tema texto dicen: “Cada uno es distinto y necesario” (*Taylor Translation*), “Los miembros asignados con las partes” (*Berkley Translation*). Nosotros no decidimos que parte vamos a cumplir en el cuerpo. Es Dios quien establece las funciones que cada uno cumplirá, como él desea – 1 Corintios 12:18.

## **TODOS LOS MIEMBROS DEL CUERPO SON IMPORTANTES**

El apóstol describe en 1 Corintios, capítulo 12, la diversidad de las funciones que tienen los miembros en el cuerpo de Cristo. Utiliza las partes del cuerpo humano como ejemplo. En el versículo 7 de este capítulo, leemos: “Pero a cada uno le es dada la manifestación del Espíritu para provecho”. Significa que Dios da a cada uno la oportunidad de poder aportar algo en beneficio de toda la Iglesia a través de la manifestación del Espíritu Santo en sus vidas. Esto no deja a nadie fuera. Significa que no hay un hermano o hermana en la Iglesia, en cualquier parte del mundo, que son miembros de este cuerpo y que no tienen una responsabilidad importante y especial que deban cumplir en su nombre para el beneficio del cuerpo.

Si reconocemos esto con el fin de llevar a cabo esta responsabilidad, tenemos que cultivar una muy estrecha y singular relación con todos nuestros hermanos. Refiriéndose a Efesios 4:15,16, Pablo dice, “Sino que siguiendo la verdad en amor, crezcamos en todo en aquel que es la cabeza, esto es, Cristo, de quien todo el cuerpo, bien concertado y unido entre sí por todas las coyunturas que se ayudan mutuamente, según la actividad propia de cada miembro, recibe su crecimiento para ir edificándose en amor”.

Para aplicar este principio en una forma práctica, podemos pensar en la Iglesia como un ejemplo en miniatura del cuerpo de Cristo. El apóstol Pablo describe además la hermosa relación que existe entre cada uno de nosotros como parte de este cuerpo. “Porque así como el cuerpo es uno, y tiene muchos miembros, pero todos los miembros del cuerpo, siendo muchos, son un solo cuerpo, así también Cristo. Porque por un solo Espíritu fuimos todos bautizados en un cuerpo, sean judíos o griegos, sean esclavos o libres; y a todos se nos dio a beber de un mismo Espíritu. Además, el cuerpo no es un solo miembro, sino muchos. Si dijere el pie: Porque no soy mano, no soy del cuerpo, ¿por eso no será del cuerpo? Y si dijere la oreja: Porque no soy ojo, no soy del cuerpo, ¿por eso no será del cuerpo? Si todo el cuerpo fuese ojo, ¿dónde

estaría el oído? Si todo fuese oído, ¿dónde estaría el olfato? Mas ahora Dios ha colocado los miembros cada uno de ellos en el cuerpo, como él quiso. Porque si todos fueran un solo miembro, ¿dónde estaría el cuerpo? Pero ahora son muchos los miembros, pero el cuerpo es uno solo. Ni el ojo puede decir a la mano: No te necesito, ni tampoco la cabeza a los pies: No tengo necesidad de vosotros. Antes bien los miembros del cuerpo que parecen más débiles, son los más necesarios; y a aquellos del cuerpo que nos parecen menos dignos, a éstos vestimos más dignamente; y los que en nosotros son menos decorosos, se tratan con más decoro. Porque los que en nosotros son más decorosos, no tienen necesidad; pero Dios ordenó el cuerpo, dando más abundante honor al que le faltaba, para que no haya desavenencia en el cuerpo, sino que los miembros todos se preocupen los unos por los otros. De manera que si un miembro padece, todos los miembros se duelen con él, y si un miembro recibe honra, todos los miembros con él se gozan” – 1 Corintios 12:12-26.

Estos versículos indican cuan importante es que mantengamos la seriedad y el esfuerzo por desarrollar una relación muy estrecha y amorosa con cada uno de los miembros en la Iglesia, el cuerpo de Cristo. Cada uno somos “miembros en particular”. No nos hemos puesto nosotros mismos, ni hemos colocado a nadie en el cuerpo de Cristo. Es nuestro Padre Celestial quien nos ha colocado en el cuerpo de Cristo, debemos cumplir en forma muy personal y especial todas las responsabilidades de acuerdo a nuestra capacidad y circunstancias. Esto es vital para la realización de nuestra vocación y elección segura.

En la Iglesia, es especialmente importante que los ancianos tomen en cuenta de la enorme responsabilidad que existe sobre ellos de ver en la medida que sea razonable, que cada miembro sienta que es una parte necesaria que contribuye en todo el cuerpo de la Iglesia. Cada uno debería ser alentado a asistir a las reuniones, participar en los estudios y en las actividades de la congregación; si esto se consigue, la Iglesia prosperará espiritualmente.